



『高め合う』人間関係

校長 熊木 崇

先日の展覧会には、大勢の方にご来校いただきありがとうございました。体育館、校舎内、校庭で子供たちの力作をご覧いただけたこと思います。

また、多くの方のご協力により「仲フェス」が開催されました。当日の盛り上がりは相当なものでした。当日の運営、準備や片付けなどにご協力いただいた皆様に改めて感謝申し上げます。

さて、子供たちの様子を見ていると、日々、様々な出来事が起きています。中には友達とトラブルになることもあります。どのように考えることが高め合うことにつながるのでしょうか。子供たちと「高め合う人間関係」について一緒に考えられればと思います。

「今日のキーワードは『高め合う』です。サッカーやバスケットボールを例に考えてみましょう。Aさんと自分は同じチームです。試合後、このような声が聞こえてきました。

『Aさんがパスをしてくれないからつまらない。』『Aさんが悪い。自分は悪くない。』…。

たしかにパスをしないAさんには『チームワークを大切にしてほしい』と呼びかけることは必要です。では、ここで問題です。

自分は努力する必要がないのでしょうか？

そもそも自分はパスをもらえる場所にいたのでしょうか。パスをもらったらチームのプラスになる動きができるのでしょうか。

このような場合は、『よし、今度は敵がない場所でパスがもらえるように動こう。』『パスが来たらシュートを決められるようにシュートの練習をしよう。』などと考えることが大切です。

理由は、『Aさんが悪い。』としか思えない人は自分が成長しないからです。『相手が悪いわけだから自分は努力する必要がない。』ということになります。相手も良くない部分があるかもしれません、『自分も努力しよう』と考え、少しでも努力することが自分の成長につながり、チームの成長につながり、高め合う人間関係になっていきます。」

ぜひ、ご家庭でも話題にしてみてください。

<給食着の運用について>

給食当番では、公用の給食着(白衣・エプロン)を使用することを基本としていますが、柔軟剤の香りや衛生面での不安、その他のご事情がある場合には、各ご家庭で用意した給食着(エプロン等)を使用することも可能です。希望する場合は、担任の先生までご連絡ください。また、給食着をご家庭で洗濯される際には、香りの強い柔軟剤等の使用を控えていただくようご配慮をお願いします。香りによって体調に影響を受ける児童もいますので、皆様のご理解とご協力をお願いします。

<人権週間にについて>

12月4日～10日は人権週間です。「人権尊重」を分かりやすい言葉で表現すると「自分の大切さとともに他の人の大切さを認めること」ということができます。自分も他の人も含めて、みんなが大切にされているかという視点で、お子さんとニュース等について話してみてください。

12月の行事



日	曜	学校行事
1	月	全校朝会 連合音楽鑑賞教室（5年） 個人面談 4時間授業
2	火	安全指導 移動教室前健診（5年）
3	水	岩井移動教室（5年）
4	木	岩井移動教室（5年）
5	金	岩井移動教室（5年）
6	土	
7	日	
8	月	低学年朝会 長縄旬間始
9	火	避難訓練
10	水	児童集会
11	木	社会科見学（6年）
12	金	たてわり（1・4・6年）
13	土	
14	日	
15	月	高学年朝会 出前授業（6年サッカー）
16	火	たてわり（2・3・5年）
17	水	児童集会
18	木	クラブ・クラブ見学（3年）
19	金	社会科見学（3年） 長縄旬間終 たてわり予備日（1・4・6年）
20	土	
21	日	
22	月	プラネタリウム（4年）クリーン運動 たてわり予備日（2・3・5年）
23	火	クリーン運動
24	水	4時間授業 クリーン運動 給食終
25	木	2学期終業式 全学年4時間 給食なし
26	金	冬季休業日始
27	土	
28	日	
29	月	機械警備 *学納金引き落とし日（12月分で最終）
30	火	機械警備
31	水	機械警備（1月3日まで）

通知表について

12月25日（水）に2学期の通知表をお渡します。個人面談で学習や生活についてお話しさせていただきましたので、所見欄は記載いたしません。学習や行動の記録を見て、12月までの学習や生活などを振り返り、頑張ったことは何か、1月から頑張っていきたいことはどんなことか、そのためにはどんなことをしたらよいか、各ご家庭で話し合ってください。

クリーン運動週間

12月22日（月）から12月24日（水）は、クリーン運動週間です。期間中は、学級ごとに各教室や担当の特別教室を平常ではできないところまでより丁寧に掃除していきます。

冬休みの過ごし方について

12月26日（木）から冬季休業日になります。冬休みはたくさんのイベントがあり、外出をする機会も増え、新年を迎えてお年玉などをもらう機会もあると思います。今一度、お金の使い方や外出時の約束事などを各ご家庭でお子さまと話し合い、確認をお願いします。また、事故などがないように、交通安全にも注意してお過ごしください。

年末・年始について

12月29日（月）から1月3日（土）まで、機械警備になります。その期間は、学校内に職員は不在のため、校庭や体育館の開放もありません。校舎内への立ち入りも禁止になります。よろしくお願いいたします。

その他のお知らせ

※12月29日（月）に12月分の学納金引き落としがあります。学年だよりでもご確認ください。

※3学期始業式

1月8日（木）4時間授業 給食なし

（1月9日（金）給食開始）